

ESPAZIO ASCIM 09

Fecha de emisión: 26/02/2025

Buenas tardes, estimados oyentes. Les doy la bienvenida a una nueva edición de ESPACIO ASCIM. El día de hoy hablaremos sobre “La importancia de enseñar la Biblia a los niños”, con un programa elaborado por Edgar Neufeld, gerente del dpto. de educación de la ASCIM. A continuación, Claudelino Aniceto/Brijido Loewen compartirá el programa con ustedes en su idioma materno.

LA IMPORTANCIA DE ENSEÑAR LA BIBLIA A LOS NIÑOS

Hoy queremos hablar de la importancia de enseñar la Biblia a los niños. Nuevamente vamos a utilizar el método de las preguntas y responder a las mismas.

1. ¿Qué es la Biblia?

En Paraguay, casi todos conocen la Biblia como un libro. Un libro que se puede leer y que tiene enseñanzas para la vida. Pero la Biblia es más que eso. La Biblia es un mensaje de Dios para los hombres en esta tierra. Así como nosotros enviamos mensajes por Whatsapp a otras personas, Dios ha enviado su mensaje a los hombres a través de la Biblia.

En la Biblia, Dios nos cuenta la historia de los hombres en general. También nos cuenta historias de personas específicas. El centro de la Biblia es la historia de Jesucristo, el Hijo de Dios. Jesucristo vino a esta tierra para explicar a los hombres los propósitos de Dios, explicar cómo las personas debemos vivir para agradar a Dios.

Jesús ya no está más en esta tierra en forma visible; pero la Biblia nos sigue dando las enseñanzas de él. Así la Biblia nos muestra quién es Dios, cuál es su plan con los hombres y cómo los hombres pueden vivir de manera que sean felices y puedan dar su respeto y adoración a Dios.

2. ¿Los niños deben conocer la Biblia?

A esta pregunta podemos responder con un fuerte “sí”. Dios ama a los niños de una manera especial. En un momento, Jesús vio que los adultos querían apartar a los niños de él. Entonces, él les dijo: «Dejen que los niños vengan a mí, y no se lo impidan, porque el reino de los cielos es de quienes son como ellos». Después de explicarles esto, Jesús abrazó a los niños. Él puso su mano sobre ellos y los bendijo. Dios quiere que los niños puedan acercarse a él. Dios quiere bendecir a tus hijos en tu familia. Él quiere que tus hijos puedan estar cerca de Dios, escuchar de él, conocer a él.

Los niños desde pequeño deben escuchar la Palabra de Dios y conocer la Biblia de forma correcta. Así podrán aprender los valores de Dios para una vida sana y libre.

3. ¿Cómo podemos enseñar la Biblia en la familia?

Al pueblo de Israel, Dios le enseñó muchas reglas de cómo vivir bien en respeto y solidaridad con los demás. Les dio los 10 mandamientos que encontramos en el libro de Éxodo 20. Dios dijo al pueblo que el mandamiento más grande es amar a Dios y el segundo más grande es amar al prójimo. Y Dios prometió al pueblo que ellos iban a tener una vida muy bendecida si cumplían estos mandamientos. Cuando terminó de enseñarles a los adultos, Dios dijo a los padres: “Grábate estas palabras en tu corazón y enséñales continuamente a tus hijos. Hábllales de ellas cuando estés en tu casa y cuando vayas por el camino, cuando te acuestes y cuando te levantes.” Los padres

debemos hablar a nuestros hijos de la Palabra de Dios, debemos contarles las historias de la Biblia y debemos enseñarles los valores de la Biblia.

Este es un mensaje muy claro para todos los padres de aprovechar los tiempos cuando estamos con nuestros hijos de enseñarles cómo piensa Dios una vida correcta, una vida de respeto hacia él, una vida de buena convivencia con los demás.

Hace unos años, una alumna de Pozo Amarillo hizo una investigación sobre el uso de la Biblia en las familias. Fue muy interesante ver que en esta comunidad había familias con varias bibles en su casa, familias que hacían lectura de la Biblia en familia cada día, familias que hacían estudio bíblico con otras familias y juntos con los niños. Así los niños aprenden a conocer la Biblia y conocer a Dios, a vivir de acuerdo a los principios de Dios.

Dios nos anima a estudiar su Palabra con los niños y aplicar en nuestra vida sus enseñanzas.

4. ¿Qué puede hacer la escuela?

La escuela es un lugar muy importante para formar la mente y el corazón de los niños. Por eso, los padres debemos cuidar también lo que se enseña a nuestros hijos. Las enseñanzas deben estar de acuerdo con la Biblia, la Palabra de Dios.

Pero también hay personas que no quieren tener la enseñanza de la Biblia en la escuela. Por eso, se debe cuidar correctamente los pasos a seguir.

En las leyes paraguayas dice que la educación paraguaya busca formar a mujeres y hombres para relacionarse correctamente consigo mismo, con los demás, con la naturaleza y con Dios. La relación con Dios es parte de la educación paraguaya; es un objetivo en la educación. Entonces, enseñarles la Palabra de Dios es correcto.

En las escuelas de la Zona ASCIM, los maestros tienen un material especial para enseñar la Biblia de 1er Grado hasta 9º Grado. Este material además tiene una guía didáctica para los maestros. En estos materiales hay historias bíblicas que los maestros pueden contar a los alumnos, tienen versículos bíblicos para memorizar y dibujos para colorear.

De esta manera, los chicos en la escuela pueden mejorar su conocimiento del libro más importante en la historia de los hombres que es la Biblia. Lo bueno es que ya se tiene la Biblia en los idiomas de cada pueblo. Así se puede también aplicar la lectura al mismo tiempo de conocer mejor a Dios. Es importante que los padres y líderes animen a los maestros para enseñar la Biblia en la escuela.

5. ¿Qué puede hacer la iglesia?

En algunas comunidades, los pastores de las iglesias van a la escuela para enseñar Biblia. Esto es muy bueno. Para eso, deben hacer un plan junto con el director de la escuela. Así el director anota en el plan anual de la escuela que van a tener este tipo de clases también.

Pero también las iglesias pueden ofrecer clases para niños los días sábado o domingo, cuando la escuela está cerrada. Una organización que trabaja mucho para animar a las iglesias es la Fundación LIPPEN. Ellos tienen muchos materiales para las clases. También ofrecen cursos para personas adultas que quieren enseñar a sus niños la Biblia. Una iglesia puede contactar con ellos y pedir una capacitación en la formación espiritual de los niños.

Es mi deseo que los niños en todas las comunidades puedan conocer más de la Biblia, la Palabra de Dios. Que puedan conocerla correctamente. La Biblia dice: **“Los hijos son una herencia del Señor.”** (Salmo 127,3) y: **“Dale buena educación al niño de hoy, y el viejo de mañana jamás la abandonará.”** (Proverbios 22,6).

¡Muchas gracias!



DEPARTAMENTO DE EDUCACIÓN

Ustedes escucharon a Claudelino Aniceto/Brijido Loewen en ESPACIO ASCIM sobre “La importancia de enseñar la Biblia a los niños”, con un programa elaborado por Edgar Neufeld, gerente del dpto. de educación de la ASCIM. Les esperamos la próxima semana con el tema: “Depresión”. Para el resto de su jornada le deseo muchas fuerzas y bendición. Adiós.